

Un tajamar y una acera en el Barrio del Carmen

Un mercado de carnes, un Estadio Deportivo, una regadera de agua para nuestras polvorientas calles ¿Veremos esto algún día los pacientes puntarenenses?

DIRIGE:
J. Ignacio Arguedas T.

ECOS DEL SUR

REDACTA:
Claudio Ortiz O.

Semanario Independiente y de Intereses Generales

AÑO II | Puntarenas, Costa Rica, América Central | Lunes 17 de Enero de 1944 | No. 14

El próximo 13 de Febrero Costa Rica hará honor a sus credos

democráticos, la mejor herencia que nos legaron nuestros abuelos?

Casi en vísperas del final de la actual contienda política que, dicho sea de paso, no parece ofrecer muy pacíficas perspectivas en cuanto a la característica costarricense de 'Vivir siempre

al trabajo y la paz". «Ecos del Sur», haciendo suyo el buen pensar de la ciudadanía consiente, espera y no sin razón que los seño-

res, cuya fotografía insertamos, honrando nuestras columnas, bastante honorables todos y que antes que nada, "son costarricenses, sabrán poner en alto nuestro hon-

roso estandarte democrático," y haciendo a un lado ciertos personalismos, honrarán el legado de inapre-

ciable valor que nos dejaron nuestros abuelos, llegando a la meta final, ya no solo con el recuerdo de nuestra

democracia, sino "por el futuro de nuestros hijos". Ya que la elección que se acerca será "todo un precedente para el futuro de nuestro país" y ese precedente, bueno o malo, concierne, y bastante a los distinguidos caballeros, Sres. Dr. don Rafael Angel Calderón Guardia, Lic. don León Cortés Castro, Lic. don Teodoro Picado y Lic. don Manuel Mora V. Costa Rica, seguro estamos, llegará, por medio de sus hijos a las urnas electorales con fe y confianza en tan honorables señores y muy seguros estamos, no será defraudada.



Dr. Rafael A. Calderón Guardia
Presidente de la República



Lic. Manuel Mora
Jefe de Vanguardia Popular



Lic. Teodoro Picado M.
Candidato del Partido Republicano Nacional



Lic. León Cortés, candidato del Partido Demócrata



Para evadir el impuesto de beneficencia, una fuerte firma comercial hace secreta la apertura de una mortual

Saben los lectores, sobre el llamado impuesto de Beneficencia, que de acuerdo con leyes en la materia, debe deducirse de los bienes de personas acaudaladas fallecidas, al abrirse la respectiva y legal mortual.

Decimos lo anterior, así, casi en forma empírica, como simple vía de información a lo periódico, para el fin que perseguimos es el de llevar al lector el informe siguiente:

te: tenemos entendido que una de las más fuertes y potentes firmas comerciales de esta plaza de Puntarenas y de feria extranjera, pese a que su principal socio o fundador parece falleció en el exterior, no ha abierto mortual alguna y esto con el simple fin de no pagar o contribuir con el referido impuesto de beneficencia.

Esperamos más amplios datos sobre este asunto, ya

que nuestra labor aunque sencilla, nos obliga a velar por los intereses de muchas instituciones que por A o por B ignoran ciertas cosas que impidan el que puedan ofrecer más amplios beneficios a sus beneficiados.

ECOS DEL SUR no tiene interés en que vengan o no marinos o cualquier súbdito norteamericano

Nos concretamos a ser informativos, que ha sido nuestro lema.

Recordarán los lectores que en nuestro número anterior dimos una noticia o mejor dicho insertamos una gacitilla, sobre los rumores acerca de la venida de súb-

ditos americanos a nuestro país.

Bien, este periódico, quizá por, no ser un rotativo, ha sido denunciado ante los tribunales y oíase bien claro, "comunes" por no sabemos qué falta o delito, pues se basa la denuncia en la referida gacitilla. En honor a la verdad y para despejar "sombras de dudas", queremos al respecto decir lo siguiente: Mucho, extraordinariamente nos extraña esa denuncia por la publicación de tal ga-

citilla, pues si dijimos que la habíamos obtenido de fuente que nos merecía fé, fué por esto:

1º—En *Za Hora* del 4 de Enero que corre, se dió a conocer esa noticia.

2º—Todos los diarios de la capital, también hablaron de ese asunto y si bien se hizo cuestión política, la noticia hasta, aseguró uno de los bandos políticos, habiéndose dado a conocer por el servicio cablegráfico al exterior.

Pasa a Pág. 4a.

El asunto de los cargos contra el Jefe Político de Pto. Cortés será ventilado

Vecinos de Puerto Cortés nos escriben manifestándonos que esperan que los cargos lanzados contra el actual Jefe Político de Puerto Cortés sean ventilados.

Se nos dice además que se han sacado certificaciones de la Junta de Educación de aquel lugar, en las cuales consta que muchas cobradas por faltas varias, no fueron enteradas y así se espera que de esta vez, se lleve a cabo una minuciosa investigación a fin de comprobar si existen o no irregularidades en los man'jos del Jefe Político de Puerto Cortés.

La pregunta final de esos señores es ésta: ¿El asunto de los cargos contra el Jefe

Político de Puerto Cortés serán ventilados?

Demandada la empresa Naviera David Najera por infracción al Código de Trabajo

Ante el Juzgado de Trabajo de Puntarenas, se ha formulado una demanda por nuevas infracciones al Código de Trabajo, demanda que establece el trabajador Miguel Rodríguez T. contra la empresa Naviera «David Najera» de Puntarenas.

Estima el demandante que el señor Naja ha procedido ilegalmente al despedirlo del trabajo que él, el demandante, ejecutaba en la lancha «Neme», propiedad del referido Naja.

Se alega que no hubo de

Pasa a la página 4

Se proyecta un raid policiaco por algunos centros de alegría

Tenemos entendido qu

las autoridades estan dando los pasos necesarios para, de acuerdo con las leyes que en la materia rigen, llevar a cabo en esta ciudad de Puntarenas, un raid policiaco por todos los centros llamados de «diversión» y que en el fondo no son sino antros de juegos prohibidos, pues son muchas las quejas que se formulan por la existencia de tales focos de ruina y miseria, que otra cosa no significan los lugares en cuestión donde hasta los menores se entregan uno de los vicios más funestos y perjudiciales para la humanidad.

Audaz y cuantioso robo en la tienda VALLE de Puntarenas

Un nuevo hecho vandálico se registró en la madrugada de los primeros días de la anterior semana, al efectuarse un audaz como cuantioso robo en la tienda Valle de esta ciudad de Puntarenas, tienda situada en el centro de la población y q' desde ha muchos años ejerce tal comercio de tienda de telas y alhajas en este puerto. Hablando con la propleitaria, señora doña Ramona Valle, víctima de este asalto, nos dice: «No me explico

Una banda de ladrones internacionales que opera en Puntarenas está haciendo de las suyas hasta dónde y con tanta facilidad estos sujetos comertieron este robo, el cual es-

timo en más de mil colones, pues se llevaron cerca de quinientos colones en dinero

Terrible tragedia en el estero de Puntarenas

Una tragedia más ha conmovido al puerto de Puntarenas, tragedia de la cual fue víctima el trabajador Guadalupe Lagos y que se registró en horas de la ma-

drugada de los últimos días de la anterior semana. Según los informes de nuestro Reporter, el hecho tuvo su origen principal en el abu-

Pasa a Pág. 4a.

efectivo, alhajas de valor y cortes de seda y casimir, así como otras mercaderías. Yo cerré mi negocio en las primeras horas de la noche y me fui a dormir. Otro día al abrir la tienda, la encontré completamente al revés, pues se habían dado gusto los ladrones, después de romper la puerta principal que da a la calle, de internarse, alumbrarse con candela de sebo—quizá para hacer menos visible

Pasa a página 4

EDITORIAL

Es alarmante la mendicidad infantil así como los peligros a que se exponen cientos de menores que ambulan por nuestras calles

En repetidas ocasiones, hemos manifestado que somos enemigos del Editorial; mas no hemos podido resistir al deseo de tratar de hacer hoy algo que de tal se pueda llamar y esto es, después de haber hecho un recorrido por diversos sectores de la ciudad de Puntarenas.

Caras pálidas, cuerpecitos apenas semi cubiertos por andrajos de niños de ambos sexos, que unas veces acompañados de sus propias madres imploran «una limosna», Madres que ofrecen regalar sus hijos. Hambre, miseria, ruina, etc., esto es lo que esta legión de menesterosos infantiles, ponen de marco a Puntarenas. Además serios pero muy serios peligros, son los que afrontan estas criaturas, cuando sus padres les permiten salir, sin merienda por estas áreas portañías: el ser arrollados por algún vehículo, el ser víctimas las mujercitas de algún cínico malvado y muchos otros peligros del que buena culpa tienen, no sólo los padres de tales seres que son precisamente humanos, sino estas tantas Instituciones cívicas, esos potentados y muchas organizaciones que, bueno sería hicieran un recorrido como el nuestro para que se dieran cuenta de que t i e n e n en cuanto al aspecto comentado, mucho, pero mucho que hacer.

EL DIRECTOR

Tomar la Mejor Cerveza

Pilsener "As Rojo"

LA REINA DE LA CERVEZA EXTRANJERA

Agente en Puntarenas y Guanacaste
MANUEL PENKIN JIMENEZ

Botica Central

CARLOS PARIS

Puntarenas

Acreditado por la legitimidad de sus drogas y esmerado despacho de recetas

PRECIOS MODICOS

Comienzan a responder al llamamiento pro-Cruz Roja de Puntarenas

Más apoyo merece la bien llamada Internacional del Bien

Con placer se nos informa, que en vicios y otras diversiones, si de tal pueden llamarse, muy nocivas para la salud, no se explica cómo se ayuda a la Cruz Roja en diversas formas a tan benéfica institución y es así como se espera estos auxilios continúen y que en breve la organización respectiva de este puerto cuente con una ambulancia y sus beneficios sean aun de mayor efectividad, pues francamente, aquí donde tanto dinero se derro-

cha en vicios y otras diversiones, si de tal pueden llamarse, muy nocivas para la salud, no se explica cómo tal organización, justamente llamada La Internacional del Bien, no cuente con una ambulancia. El destacado miembro de la Cruz Roja en Puntarenas ha iniciado actividades sociales y populares tendientes a allegar fondos, esperando el público responderá a sus esfuerzos.

AMERICAN BAR

RESTAURANT — PUNTARENAS

Toda clase de licores finos. Servicio de comidas y platos a la carta día y noche.

ABIERTO HASTA LAS DOS DE LA MAÑANA

Rubén Guerrero

El Cocal — Puntarenas

Servicio especial de cantina. Licores legítimos y a su gusto. Recuerde siempre en invierno y verano EL COCAL



Café Avestruz
SUCURSAL
en PUNTARENAS
Enrique Ulloa
Ofrece la mejor calidad de Café y Pinolillo

"Las 4 B" Cantina
ROMBO SOTO, propietario — PUNTARENAS
Un trago ciento por ciento puro y una pipa deliciosa, búsquela en «LAS 4 B»
ATIENDEN SUS PROPIETARIOS

Vecinos de Pueblo Nuevo piden alumbrado eléctrico

Hemos recibido la visita de algunos vecinos de Pueblo Nuevo de esta ciudad de Puntarenas, quienes nos ruegan hacer un llamamiento a la Compañía Eléctrica respectiva a fin de que extienda las líneas de electricidad hasta sus hogares, que por cierto son los más de ese sector, y que están situados del establecimiento de don Rubén Guerrero, al Este.

Nos manifiestan los interesados que los hechos delictuosos; robos, hechos de sangre y demás actos de bandolerismo, se suceden allí con mucha frecuencia, debido a la falta de luz.

Esperan estos señores y con justa razón que la compañía extienda su red de alambres conductores de energía eléctrica hasta aquel importante caserío.

Decomisos de licores adulterados, sintéticos, pesas y medidas falsas

Las autoridades fiscales duación o mejor dicho adulterados, así como algunos sintéticos. La Junta en cuetos de Puntarenas, continúan tión ha dado cuenta a la autori. a fin de terminar con los abusos de ciertos comerciantes tan inescrupulosos.

Hemos podido apreciar cómo se ha logrado decomisos gran cantidad de licores agosto o en otra forma abusando del consumidor.

Librería 'El Pacífico' Puntarenas, frente al Parque
Subsidiaria de la Agencia General de Publicaciones Representantes y Agentes Exclusivos de las mejores Casas Editoras Extranjeras. Apartado 274.
REVISTAS DE ACTUALIDAD MUNDIAL, LIBROS INSTRUCTIVOS, EDUCACIONALES Y DE AMENA LECTURA.
La mayor importación de Revistas del país, la registramos nosotros.
RECUERDE: — Librería EL PACIFICO.

Sección de la Federación de Trabajadores de Puntarenas

Sobre el aumento de salarios para los marinos

A los marinos tenemos que informar que según notificación que recibió del Juzgado de Trabajo el Secretario General del Sindicato de Marinos y Anexos en que se le comunica que debe comparecer a una reunión con los señores Empresarios que se celebrará el Viernes a las dos de la tarde para tratar de llegar a un arreglo directo, pues estos señores según la misma notificación habían presentado un recurso de apelación, el cual declaró sin lugar el Juzgado de Trabajo. A los marinos les prometemos que el Secretario General del Sindicato de Marinos y Anexos defenderá como en anteriores ocasiones los intereses de la clase trabajadora.

Un triunfo del Sindicato de Trabajadores de la madera

El Sindicato de Trabajadores de la Madera había presentado en días pasados ante el Juzgado de Trabajo una demanda contra la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya por haber despedido a Tito Molina, ayudante de carpintero injustificadamente.

El Juzgado de Trabajo siendo fiel intérprete de la nueva Legislación Social, condenó a esa Empresa a pagar

COMENTARIO SEMANAL

La luz eléctrica y los salones de luz, alegría, placer

Francamente, no creemos que haya un pueblo tan manso como este de Puntarenas y aún pongámonos a contemplar la paciencia del público consumidor de energía eléctrica, para soportar las innumerables irregularidades en ese servicio en cuanto a alumbrado, calefacción, etc., etc. Puntualmente se cancelan los recibos por esos servicios, pese a que ya nadie puede confiar en Puntarenas, en cuanto a la regularidad de los mismos.

Es más: tenemos el caso de que cada día se inauguran nuevos salones de luz, alegría, placer, etc., y tales centros de distracción por no decir de otra cosa, ya que en ellos, además de baile, cantina con licores extranjeros y juegos de azar, se consumen tantos dineros que en muchos hogares escasean para poder comprar el sustento diario, sino, enorme cantidad de fuerza incandescente, pues cientos de bombillos, de colores y de máxima de kilowatts se han colocado como guirnaldas en dichos salones o mal llamados clubs y mientras... la ciudad a media luz, no puede aprovechar, para fines menos perjudiciales, tan importantes servicios de energía eléctrica.

Anomalías pues, cosas increíbles. A los señores de estos clubs, casi que no les culpamos, al fin y al cabo, la mayoría son extranjeros, que poco o nada les importa el estado de crisis que sufre Costa Rica y por ende Puntarenas, sino que, buenos cómplices, son quienes rienden tan irregulares servicios y por llevar más dineros a sus repletas arcas, no tienen inconveniente en defraudar al público.

EL DIRECTOR

CRUZ BLANCA
PUNTARENAS
Los mejores y más deliciosos refrescos gaseosos, elaborados en máquina moderna y a base de agua destilada.
Saboree nuestros productos y será nuestro mejor propagandista. Dirija sus pedidos a CRUZ BLANCA

Queja de vecinos de Jicaral

Algunos vecinos del cantón de Jicaral se han acercado a nosotros a fin de ponernos en conocimiento de algunas actuaciones irregulares del Agente de Policía de aquel lugar, quien según nuestros informantes, casi nunca atiende sus obligaciones en Jicaral, debido a sus repetidos viajes al puerto y se considera su asisten-

cia como visita de doctor. Además se señala el hecho de que sus procederes como funcionario público no son muy recomendables y esperan que se tome alguna medida para lograr una mayor diligencia de este señor Darío Rivera en sus funciones.

Una Oportunidad como no hay otra en PUNTARENAS
Una preciosa y bien situada propiedad que comprende varias casas de habitación. Esquinera, con amplio patio y jardín, vista al mar; la camioneta llega a la puerta de la casa y por un precio reducidísimo, SE VENDE.
Entenderse con don Manuel Arauz,
En el Barrio del Carmen o en la Comandancia de Plaza. — Las mejores brisas portañías rodean esta Propiedad en invierno y verano.

a ese trabajador la indemnización correspondiente. Felicitamos al Juez de Trabajo y al Sindicato de Trabajadores de la Madera por haber sabido meter en cintura a una de las Empresas reaccionarias de Puntarenas.

Cambiará Directiva el Sindicato de Trabajadores de Muelle y Aduana

En la última Asamblea General celebrada por el Sindicato de Trabajadores de Muelle y Aduana se tomó el acuerdo de nombrar en próxima reunión la Directiva que funcionará en el año 1944. Esperamos que los compañeros que salgan electos para desempeñar tan delicados cargos superen la labor que ha desarrollado la actual Directiva que ha sido eficiente.

Para evitar equivocadas interpretaciones

En el último número de ECOS DEL SUR aparece al final de la Sección de la Federación de Trabajadores de Puntarenas un artículo que se relacionaba con el recibimiento que se le hizo en días pasados al Lic. don Teodoro Picado, lo que obedece a un error de la Redacción, pues nuestra Federación no suministró dichos informes.

SECRETARIO DE PRENSA

:: TARJETERO SOCIAL ::

Cumpleaños

Celebró ayer la fecha de su natalicio, nuestro particular amigo, el culto caballero y honorable comerciante de este puerto, don Otón Morales. Cuántos abrils, cumplió don Otón? Bueno, ni él nos lo dice, ni cree haya interés en saberlo, pero de lo que estamos seguros

es de que para él, con su característico buen humor y con sus sabrosas carcajadas, aún no ha pasado de los trelota. En fin, al dar cuenta del día de sus días, queremos llevar nuestra felicitación hasta su hogar, así como los mejores votos por que sean muchos, pero muchos, os años que aún le

resten por soportar en sus cortas espaldas.

Enfermita que mejora

Después de guardar cama durante varios días víctima de pertinaz dolencia, se encuentra ya bastante restablecida, la preciosa niñita heredera del noble hogar de los esposos don Arnaldo Hernández y su gentil señora doña Samaria Solano.

Nos alegramos de que Leda, la niñita en convalecencia, se encuentre ya muy restablecida y formulamos votos por su total mejoría.

Fiesta infantil

Con motivo del cumplea-

ños de Argentina, la preciosa chiquitita de nuestro director don J. Ignacio Arguedas, se efectuó una festecita infantil, en la cual, de acuerdo con el carácter de la misma, reinó una continua alegría y sabrosas y sonoras risas infantiles, que nos hicieron olvidar el caos mundial. Ricas confituras y deliciosos helados confeccionados por la fábrica "El Rialto" y alguna música, completaron la felicidad de Argentina y sus invitadas.

En San José

Estuvo en San José, durante algunos días, el culto caballero. Lic. don Manuel Bejarano, diligente Fiscal de esta provincia.

POSTAL de AGRADECIMIENTO

Por este medio y con gran satisfacción, cumplo con el deber de hacer público mi eterno agradecimiento por los científicos servicios de obstetricia y enfermería que, la amable y distinguida señora doña ERLINDA VEGA de AGUIRRE, me suministró en horas avanzadas de la noche, pese a que no era yo su clientela, servicios que evitaron el que el incumplimiento de una empírica en la materia, hubiese causado graves consecuencias a un mi hijo y a mi. Dios premie a doña Erlinda y MUCHAS GRACIAS.

CLEMENCIA FERNANDEZ M.

Amplio y bien acondicionado Salón de Barbería

Barber - SOP

PUNTARENAS — Terencio Aguirre

Calle del Comercio-15 Vrs. al E. del Edificio Correos

Modernos Equipos de Peluquería.—Afeitadas que son un Placer. Asepsia y atención, es nuestro lema, Atienden su Propietario y competentes operarios. Lo MEJOR DEL PUERTO.

Rápidas porteñas

Mordido por una culebra

Se encuentra internado en el Hospital de San Rafael de esta ciudad, el señor Anibal Conejo S., quien cuando se ocupaba en labores Agrícolas en Santa Cruz de Guanaste, fue mordido por una víbora venenosa.

El patrón de Conejo por suerte tenía una pequeña cantidad de Butantan que la inyectó a su peón y esto le permitió el resistir el traslado a Puntarenas, donde se le atendió en el hospital mencionado, encontrándose ya fuera de peligro.

Fuertes vientos

En los días de la anterior semana, todo el puerto y según nos informan nuestros Corresponsales en toda la Provincia de Puntarenas, fuertes vientos han azotado violentamente.

Debido a estos vendavales, se han registrado algunas traedias de las que damos cuenta en sección aparte.

Antihigiénico espectáculo

Antihigiénico, pero de

verdad, alarmantemente antihigiénico es el espectáculo que ofrecen los puestos de verduras, legumbres y frutas en los alrededores del Mercado de Abastos. La aceaa norte de dicho Mercado se ha constituido en un *mercadillo* o anexo en el que por cierto faltan los *tramos*, pero en cambio en el suelo se extienden verduras y demás comestibles, los que son bañados con la sangre de las carnes que se traen del matadero que se pasan por dicha acea antes de *guindarlas* en las carnicerías.

San José prohibió estos espectáculos, se hará aquí lo mismo?

LABORATORIO PARA RADIO

GONZALO ESPINOZA

Puntarenas

Contiguo al Café ROYAL

Una larga práctica en reparación de radios y otros aparatos del ramo, es la garantía que ofrece a usted,

GONZALO ESPINOZA

Precios módicos

y un trabajo perfecto

BLUE HOUSE. CASA AZUL

PASEO CORTES

Pase un rato agradable Distracción completa

LA JUNTA DE ABASTOS DE PUNTARENAS

AVISA

La harina que llega al país no paga absolutamente ningún impuesto. Si sabe de alguna especulación o acaparamientos, diríjase a don Reinaldo Ugalde en Puntarenas

Agencia General de Anuncios de 'Ecos del Sur'

A fin de ofrecer un mejor y más serio como eficiente servicio sin interrupciones en lo que a anuncios se refiere, hemos dispuesto a partir de esta fecha, nombrar a la señorita Rosaura Ortiz Fernández, Agente

General de Anuncios en Puntarenas

Si Ud. señor comerciante desea corregir su anuncio, o hacer uno nuevo, diríjase a este departamento a cargo de la referida señorita Ortiz Fernández.

EL CASINO

Frete al Teatro Puntarenas—Victor M. Sandoval PROPIETARIO

Aproveche su veraneo en este Puerto, saboreando el delicioso Café del CASINO. Especialidad en pan que elabora la Casa con todo esmero. Repostería fina y fresca. La mejor Mantequilla. Variados y ricos Refrescos.—Recuerde "El Casino", No tiene rival.

LA BAGACENA

Al visitar Puntarenas no olvide darse una vuelta por LA BAGACENA

Licores Puros, Ricas Bocas y Esmerada Atención

Atiende su propietario OTÓN MORALES

Frete al Hotel Ideal

EL CAMPO DEL LECTOR

Una Carta sin Comentarios

Señor Director de ECOS DEL SUR

Como me he dado cuenta de que su periódico, es el fiel intérprete de todo lo que pueda tener interés o beneficio general para esta ciudad de Puntarenas, deseo dar a la publicidad lo siguiente:

Recientemente se ha abierto en esta ciudad un nuevo club de placer Victoria o algo parecido y que está situado en el corazón del puerto y a él, acuden señoritas que, atendiendo al carácter social que se le da a ese salón o cosa parecida, confiadamente asisten a los bailes que allí tienen lugar.

Me he dado cuenta de que mujeres de reputación

bien conocida como nada recomendable, comparecen sin ningún recato al igual que nuestras hijas, la diversión que ofrece ese salón, lo cual, desde luego, no parece moral ni digno de tolerarse, ya que ellas en compañía de gentes de mar, es decir las dudosas, no tiene freno en sus modales.

Yo emplazo a los propietarios de tal club para que anuncien si se trata de un salón de ciertos placeres como hay varios en esta ciudad o bien de un Club Social, sin juegos de azar ni otras costumbres deshonorables. — Segura servidora,

ADELA LEDEZMA DE RUIZ

ANUNCIE EN "ECOS DEL SUR"

Hotel LOS BAÑOS PUNTARENAS

Magnífico y fresco, como bien acondicionado «Salón Comedor» Servicio de Restaurant bajo la dirección de un experto cocinero. La Cantina EL FARO ha sido abierta y cuenta con un surtido completo y seleccionado de licores extranjeros, fijos así como toda clase de licores

Especialidad: el famoso Cocktail "Chicote"
Pase un rato delicioso en esta su casa.

Pulpería La Veracruz H. CARBALLO
Puntarenas

Sin acaparamiento ni especulación. Los precios más bajos. Sus artículos de consumo diario y todo lo que a pulpería concierne, se lo ofrece este establecimiento, que una vez visitado será su surtidor más económico.

Vistenos y se convencerá de nuestra buena atención.

Atiende su propietario H. Carballo, contiguo a la Librería Jiménez, lado Sur.

DE LA REDACCION

Un llamamiento a las asociaciones cívicas y otras, así como a la Liga Antialcohólica

Es necesario, necesariamente, el que Puntarenas, no continúe por la senda de desprestigio, por el sendero horrible que marcha y osentando como galardón el que, relativamente, bate el record en consumo de licores, aspecto que es lo cuna o piedra inicial de los tristes, por no emplear otros términos, espectáculos que a diario se registran en nuestras arenas, cual es el de hombres y hasta mujeres y adolescentes que, en las aceras y calles, duermen el sueño del alcohol, todos los días y a todas horas, cubiertos, todos, todos de ambos sexos, con trapos o andrajos que les hacen parecer una legión de porcioceros exilados.

Los Rotarios, todas, todas las Asociaciones cívicas y las que no lo sean, están en la obligación ineludible de hacer algo, o mucho por poner fin a estas cosas.

Los números se aumentan en cuanto a autoridades, pero, solo por meros fines políticos, como aumentan, los cartelones, llenos de immoralidades sobre tal o cual bando político en las aceras, paredes y hasta sobre rótulos que, se pretendió colocar como placas para honrar tal o cual lugar o paseo. En cuanto a esos excesos alcohólicos, como dijimos: nada se hace, ni siquiera se toma en cuenta y es así, como debo llamar la atención de todas, las fuerzas que significan civismo, antialcoholismo, esas que tienen dinero, sigan el ejemplo de los fundadores del Hogar Cristiano y hagan algo positivo por terminar de una vez por todas con quienes, antes que vislosos, creamos son víctimas, no de la libertad que pretendemos vivir, sino de un libertinaje, que afecta no solo a Puntarenas, sino al país en general.

Formidable bronca política y un herido de un botellazo

A fines de la anterior semana, en los alrededores de la ciudad y por cuestiones políticas en las que, como siempre, llevó la batuta el exceso de consumo alcohólico, se registró una fenomenal bronca, de resultados de la cual, un hombre resultó con la cabeza destrozada por un botellazo.

No menos de veinte personas se dieron de puñetazos

en este pugilato al por mayor y a los vivos de tal o cual candidato, la democracia defendíase a golpes en las arenas porteñas, median-do de vez en cuando alguna arma contundente como la botella.

Gracias a que el número de policiales ha sido ampliado, se logró poner fin a esta muestra de cultura, sin mayores consecuencias.

Abel Valverde Arguedas Laboratorio Dental

— TRABAJO GARANTIZADO —
21 años de trabajar en Puntarenas. Con materiales de superior calidad. Eficiencia, rapidez y puntualidad. Contiguo al Banco de Costa Rica, casa de don Manuel Nicolás.

EL RIALTO

Propietario TOBIAS BADILLA — Puntarenas — Agente de los deliciosos helados CURLING

Para sus fiestas sociales o populares, bautizos, cumpleaños, etc., Tengo mucho placer en servirle, con esmero, prontitud y las variedades más ricas y novedosas en frutas, crema, leche y otras delicias que satisfacen el más exigente paladar. — 50 Varas al Oeste del American Bar, o 50 al Este de la Adnana.

Recuerde los helados Curling, sin rival

DEPORTIVAS

En febrero se iniciarán los juegos entre los mejores conjuntos porteños y los de primera fuerza del interior. El Asturias dispuesto a sesionar

Partidos veraniegos

Se iniciará en febrero próximo los encuentros tan esperados entre los mejores cuadros porteños de fútbol y los de primera fuerza del interior.

El primer domingo de febrero próximo tendrá lugar un soberbio cotejo entre El Asturias y posiblemente la Liga Deportiva Alajuelense y así domingo a domingo continuarán estos

partidos, desfilando todos los onces del campeonato «senior» del interior.

El Asturias sesiona

Tenemos entendido que el cuadro balonpédico del Asturias, siempre pese a sus caídas últimas, siempre bien recordado por sus grandes jornadas de antaño, ha celebrado una sesión importante y decimos importante por cuanto en ella, todos los componentes de tal centro, se dispusieron unánimemente a luchar sin descanso por volver por sus fueros y demostrar que tienen el mejor once porteño.

Ojalá todo sea llevado a la práctica, ya que somos de los que creemos que en ese cuadro del Asturias, sólo hace falta un poco de

amor propio para salir adelante en sus próximos encuentros.

El Estadio

Hemos recibido numerosas cartas en las cuales se nos ruega insistir en la cuestión de la necesidad de un estadio en Puntarenas. Al respecto debemos decir que nuestras columnas en la Sección Deportiva están a las órdenes de todas aque-

llas personas que deseen escribir algo al respecto, ya que seguimos creyendo que Puntarenas, por su numerosa población y por sus muchos clubs deportivos merece que se le dote de un estadio, con lo cual se ensanchará todo lo que al deporte se refiere.

Pensión Madriz, Puntarenas, frente al Parque

El Mejor y más Amplio Salón Comedor Atendido por sus Propietarios

Contamos con un anexo a cien varas de los baños y 50 al Norte, Casa fresca y cómoda, donde puede el visitante salir en traje de baño al mar.

Teléfonos: 167 y 146

NO OLVIDE.—PENSION MADRIZ, PUNTARENAS.

Farmacia Moderna

Puntarenas-N. MORUX D. y Co.-Frente al Parque APARTADO 60

La Farmacia que más se distingue por su extenso y magnífico surtido de drogas como preparados de las marcas de más renombre mundial.

Productos continuamente importados Buen trato y atención científica en el ramo

ATUN "TESORO DEL MAR"

Ladrones internacionales están operando en Puntarenas

Una ola de robos mayúsculos se han registrado en los últimos días en esta ciudad de Puntarenas y la investigación a cargo de los Sres. Rivero, Flores y Soto, francamente, dado su escaso número y los muchos hechos delictuosos de su resorte resultan pocos para poner fin a esta racha de robos y atracos en el puerto. Es de esperar se aumente el personal para bien de la ciudad.

En los últimos días se han efectuado asaltos con fractura en los conocidos: botica Lobo, Hotel Fénix y en una tienda situada frente al restaurant «El Machete». Todos estos robos alcanzan a varios miles de colonos y

para efectuarlos los ladrones han limado candados y otras trancas de seguridad, llevándose dineros en electivos y mercaderías.

Se trabaja activamente por comprobar exactamente quiénes son los hábiles ladrones que están cometiendo están fechorías y se presume se trata de una banda de internacionales que en plena ciudad cometen toda clase de delitos contra la propiedad ajena.

Se tienen varios sospechosos detenidos y se espera dentro de poco se terminará con esta cuadrilla de bandoleros, para lo cual se han intensificado las labores de investigación.

HERNÁN FREER C. MADERAS

Compra y Venta de Maderas. San José, Puntarenas y Guanacaste.

Ordene sus necesidades en maderas y siempre nos encontrará a sus órdenes — Teléfono 4947

Hernán Freer C.

Queja por la presencia de menores en centros de corrupción

En nuestras oficinas hemos recibido la visita de algunas personas que nos ruegan llamar la atención a quien corresponda sobre el triste espectáculo que ofrecen menores de edad en los centros de prostitución.

Desfiles de adolescentes en plena edad juvenil, por las Playitas en altas horas de la noche, rumbo a casas de dudosa reputación, bailes raros que ejecutan las mismas y toda una serie de lo morales actos ofrecen las menores, lo que mucho desdice de la moralidad de Puntarenas. Con gusto complacemos a estas personas trasladando sus quejas a quien corresponda

Demandada...

Viene de la 1a. Pág.

parte de Rodríguez falta o acto alguno que diese lugar al despido de que fué objeto y por ello acude a los Tribunales y apoyado por el Sindicato respectivo a fin de que se le otorguen los derechos respectivos que le asignan las leyes sociales. Informaremos del resultado de esta gestión que sentará precedentes en la aplicación del Código de Trabajo.

Audaz y...

Viene de la 1a. Pág.

su luz — y dedicarse a abrir urnas y romper cajas para cometer el robo en cuestión. Encontré cabos de tal clase de candelas y un pañuelo usado, pero desgraciadamente nada se ha podido averiguar del paradero de los asaltantes».

Cantina - Cafetería. PUERTO QUEPOS
—PUNTARENAS—
Entrada al Muellecito, lado izquierdo.
Abraham Hernández Propietario
Desea un buen trago, una rica boca, o una deliciosa taza de café? recuerde que en Puntarenas, ABRAHAM HERNÁNDEZ está a sus órdenes en su establecimiento, a la entrada al Muellecito. Ponemos a sus órdenes series completas de CHANCERS y LOTERIA NACIONAL en gran existencia. Visítenos y se convencerá.

-BAVARIA GOLD-
La Cerveza de las Cervezas
Oro en Cerveza

Terrible tra...

Viene de la 1a. Pág.

so de licor, pues parece los tripulantes del bote que se volcó estaban pasados de copas.

Parece que poco más o menos a las tres y media de la madrugada del día de la tragedia, tres tripulantes de la lancha San Francisco y un pasajero que iba a tomar dicha lancha que se encontraba en el estero, esperando el zarpe para dirigirse a Corozal, pues hace servicio de cabotaje en el Golfo de Nicoya, tomaron un bote para dirigirse a dicha lancha y debido a que parece habíase tomado unos tragos y debido a los fuertes vientos que han estado azotando al puerto, el bote se volcó poco antes de llegar a la lancha cayendo todos los tripulantes al agua, los tres marinos que son miembros de la tripulación del San Francisco, lograron, debido a sus aptitudes como nadadores, llegar hasta la referida lancha, no lográndolo desgraciadamente Guadalupe Lagos, quien se sumergió, sin volverse a ver

El cadáver de Guadalupe Lagos, fué descubierto en el Estero por el lado de la Pitahaya, en estado de completa descomposición el jueves último en horas de la mañana y se le extrajo del

agua, gracias a algunos botos y particulares que se prestaron gustosos a tal labor.

Así pues, este es el final de la tragedia que se inició en el Estero y de la cual ha sido víctima un buen y honrado trabajador.

Los funerales se celebraron el mismo jueves.

Renovamos a los familiares de Lagos nuestro más sentido pésame.

Ecós del...

Viene de la 1a. Pág.

30.—El señor Ex-Presidente de la República don Julio Acosta, fué reportado por un redactor de Última Hora sobre el mismo asunto y...

4.º.—Nos limitamos pues a dar a conocer en Puntarenas una noticia dada por periódicos serios de San José, ESO ES, TODO POR HOY.

EL DIRECTOR

Jueves 20 — A las 4.30 y 7.30 p. m. Melvin Douglas, en:

DETENGA a esa Mujer

Viernes 21 — A las 4.30 y 7.30 p. m. Diana Durbin, en:

Chicas al Frente

Sábado 22 — A las 4.30 y 7.30 p. m. Un éxito de Vaqueros!

El Potro Negro

DOMINGO 23

El galán argentino Pedro López Laga, en la gran super producción:

Son Cartas de Amor

Carta abierta a "Ecos del Sur"

Puntarenas X de enero de 1944.

Sr. Director del Semanario ECOS DEL SUR

Ciudad.

Estimado señor Director:

He leído con mucha atención su simpático semanario y su orientación independiente de los dos grandes partidos políticos en lucha me agrada sobre manera. Ojalá lo mantenga fuera de esa pelea de gallos.

Esta carta tiene otro fin después de felicitarlo afectuosamente, y es la de que me dé un lugarcito, como neutral que soy, pues soy varguista y mi partido no está en lucha, para sugerirle muy respetuosamente a los dos partidos políticos que hagan la escogencia de los futuros candidatos a mu-

nicipales tomando en cuenta a los siguientes señores, todos ellos jóvenes y con muchas aspiraciones. Son ellos: Lic. don Francisco Guido Miranda, don Rafael Armando Rodríguez, don Antonio Vega, Ingeniero don Rafael París. Estos por el Republicano Nacional.

Por el Partido Cortesista a los señores don Carlos París, don Adán Franceschi hijo, Lic. don Héctor Guervara Urbina, don Mario López.

Una Municipalidad compuesta con cinco miembros escogidos así, necesariamente tiene que redundar en beneficio de Puntarenas y del cantón en general.

Sin más que saludándolo muy atentamente,

José J. Castro R.

Erlinda Vega de Aguirre

OBSTÉTRICA y ENFERMERA TITULADA—Puntarenas

40 varas al Sur de «La Proveedora», Frente a la Panadería Wong

Al ofrecerle mis servicios, debidamente garantizados con mis títulos, debo agregar mi LARGA PRACTICA, así como mi buena voluntad y un gran afán por cumplir con los Mandatos y Lemas de Nuestra Profesión.
A sus órdenes a toda hora del día y de la noche.

UNION BAR Puntarenas

En Puntarenas el rato más delicioso tendrá que disfrutarlo en EL UNION BAR—Luz, amplios Salones de Baile —Alegría y magnífica cantina con esmeradísima atención.

Busque siempre en Puntarenas el Unión BAR